

**(Möglicherweise dringliche) Anfrage**

**Herzogplatz – Zukünftige Hitzeinsel im Gönhard ?**

Man soll die Baustelle nicht vor dem Abschluss kritisieren, aber dennoch: Das Thema Stadthitze ist allgegenwärtig, auch in Aarau. Die Stadt Aarau hat kürzlich die Fraktionen zur Teilnahme am Workshop Klimaanpassung eingeladen. Gleichzeitig werden verschiedenste und zahlreiche Aktionen durchgeführt, die die Durchgrünung von Aarau fördern sollen.

Beim Strassenbau, auch bei aktuellen Umsetzungsarbeiten, ist davon nicht viel zu spüren. Noch immer wird asphaltiert als gäbe es kein Morgen. Diesen Eindruck haben zahlreiche An- und Bewohner beim Herzogplatz hinsichtlich Herzogplatz sowie Bachstrasse in beiden Richtungen. Der Eindruck herrscht vor, dass die Chance verpasst wurde aus einer bisher reinen Strassenkreuzung die Verbesserung hin zu einem Ort mit Platzcharakter zu realisieren.

Im Bewusstsein, dass die Aufgabenstellung mit Stadtbach, Verkehr, Werkleitungen, Hochwasserschutz anspruchsvoll ist, trotzdem folgende Fragen:

1. Gibt es Visualisierungen vom Sollzustand? Wurden diese der Bevölkerung präsentiert?
2. Welche hitzemindernden Massnahmen wurden vorgesehen (z.B. heller Asphalt)
3. Nach welchen Kriterien erfolgte die Auswahl des Oberflächenbelags. Wie wurde dabei die Frage der Hitzeabstrahlung berücksichtigt?
4. Welche Flächen werden zukünftig entsiegelt sein, welche bepflanzt? Nach welchen Kriterien wurden solche Flächen ausgewählt. Kann die ursprüngliche geplante Bepflanzung umgesetzt werden? Welche interne und externen Fachleute wurden zur Aufenthaltsqualität, Ökologie und Hitzeminderung beigezogen? Wo gibt es aus Sicht von Fachleuten mit Erfahrung in Entsiegelungsprojekten weitere Möglichkeiten für zusätzliche Entsiegelungen?
5. Wie wurde die Quartierbevölkerung informiert und bei der Gestaltung miteinbezogen?



Besten Dank für die Beantwortung der Anfragen. Peter Jann / GLP; Hannah Wey / Grüne